

COMMUNIQUE DE PRESSE

**L'exposition itinérante «Penser le territoire»
fait une halte à Lausanne du 10 au 15 octobre 2013**

Du 10 au 15 octobre 2013, l'exposition itinérante «Penser le territoire» est invitée à Lausanne après une tournée dans différentes villes de Suisse, qui a rencontré un vif succès. Avec cette exposition, l'EPF de Zurich et la SIA ont souhaité aborder tous les aspects de l'aménagement du territoire, sous une forme originale. L'inauguration aura lieu jeudi 10 octobre, à la place Saint-François, à 17h30, en présence des concepteurs de l'exposition et de personnalités politiques cantonale et lausannoise.

Chaque année, la Suisse compte environ 100'000 habitants supplémentaires. Cette croissance représente un défi et la population a bien compris l'importance de se doter d'un instrument de gestion efficace de développement spatial durable. Cela s'est traduit par une nette majorité à la nouvelle loi sur l'aménagement du territoire le 3 mars dernier. Avec leur exposition itinérante «Penser le territoire», l'EPF de Zurich et la Société suisse des ingénieurs et architectes (SIA) visent à montrer clairement les tenants et les aboutissants fondamentaux entre urbanisme, mobilité, infrastructure et protection de l'habitat.

L'aménagement du territoire nous concerne tous!

Conçue en trois langues, cette exposition itinérante est abritée dans un container spécialement conçu à cette attention. Après la réussite de la tournée 2012 dans plusieurs villes de Suisse, l'exposition fait halte dans différents sites de toutes les régions linguistiques de Suisse de mars à novembre 2013. **Du 10 au 15 octobre prochains, elle sera à Lausanne, sur la place Saint-François**, pour informer et susciter une réflexion sur les multiples domaines d'action de l'aménagement du territoire: de la protection contre les dangers naturels à la coordination du développement de l'urbanisme et de la mobilité. Le volet historique emmènera également le visiteur à la découverte des 50 dernières années de notre espace de vie et de l'aménagement du territoire en Suisse. Cette présentation inédite est le fruit d'une coopération avec le réseau national pour la sauvegarde de la mémoire audiovisuelle *Memoriav* et le soutien amical de la Cinémathèque suisse, de la SRF et de la RTS.

Pour que la notion d'aménagement du territoire s'ancre dans une réalité concrète, là où elle est vécue, les villes hôtes complètent à chaque fois l'exposition par un «Regioflash» spécifique à la région. Les classes et écoles sont particulièrement invitées à se rendre dans l'exposition dans leur région. Les élèves pourront découvrir de manière ludique les principes de l'aménagement du territoire grâce à du matériel de formation spécialement conçu.

L a u s a n n e

IDEA
SPAZIO
TERRITORIO
DARUM
RAUM
PLANUNG
PENSER
LE
TERRITOIRE

Cérémonie d'inauguration

L'inauguration de l'exposition se déroulera **jeudi 10 octobre 2013 sur la place St. François à Lausanne, à 17h30**, en présence des représentants de la SIA, de la FSU (Fédération suisse des urbanistes), de l'EPF de Zurich, ainsi que de Béatrice Métraux, conseillère d'Etat et Olivier Français, conseiller municipal et conseiller national. Ils aborderont les défis et les opportunités de l'aménagement du territoire aux niveaux national et régional. Cette cérémonie sera suivie d'un apéritif et bien sûr d'une visite de l'exposition.

L'exposition «Penser le territoire», du 10 au 15 octobre 2013, tous les jours de 10h à 18h, dimanche de 11h à 17h, mardi 15, fermeture à 15h30. Visites guidées vendredi 17h et samedi à 11h et 14h. Informations disponibles sur www.penser-le-territoire.ch.

L'Ecole polytechnique de Zürich
La Société Suisse des ingénieurs et des architectes
La Ville de Lausanne

Contacts

Dr Martina Koll-Schretzenmayr
Commissaire d'exposition
Réseau Ville et Paysage, EPF de Zurich
schretz@ethz.ch
Tél.: +41 (0)44 633 29 47

Dr Thomas Noack
Responsable de l'aménagement du territoire SIA
thomas.noack@sia.ch
Tél.: +41 (0)44 283 15 85

Olivier Français,
Directeur de travaux de la Ville de Lausanne
Conseiller national
olivier.francais@lausanne.ch
Tél. : +41 (0)21 315 52 00

Lausanne, le 7 octobre

ETH

Eidgenössische Technische Hochschule Zürich
Swiss Federal Institute of Technology Zurich

sia

schweizerischer ingenieur- und architektenverein
société suisse des ingénieurs et des architectes
società svizzera degli ingegneri e degli architetti
swiss society of engineers and architects